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0.11 AG COREB

1 Ouverture de l’Assemblée

M. le Président de la COREB et Préfet de la Broye-Vully, Olivier Piccard ouvre la séance à 20h00. Une cor-
diale bienvenue est souhaitée aux Délégués et aux Membres Privés. L’Assemblée générale a été convo-
quée en date du 25 avril 2024 par courriel électronique, en conformité avec l’article 9 des statuts. Aucune 
remarque n’étant formulée, le Président déclare l’assemblée ouverte et apte à délibérer valablement.

2 Appel des délégués

L’appel des délégués a été fait à l’entrée de la salle. 35 communes sur 49 sont représentées. La majorité 
absolue est à 76/151 si un vote par bulletin devait avoir lieu.

3 Procès-verbal de l’Assemblée générale du 9 novembre 2023

Chaque membre a pu prendre connaissance du procès-verbal de l’assemblée du 9 novembre 2023 qui a 
été adressé avec la convocation. De ce fait, il ne sera pas lu.

Comme il ne suscite aucune remarque, le document est approuvé unanimement et avec remer-
ciements à son auteure, Mme Aurélie Egger.

4 Message du Président

M. Piccard prend la parole :

A l’occasion de notre dernière Assemblée générale en novembre dernier, je vous invitais à renforcer vos 
contacts avec vos voisins et à partager vos expériences en matière de mise en œuvre des thématiques 
publiques auxquelles vos mandats électifs vous obligent.

Au début du mois et dans la même direction, j’ai encore une fois attiré l’attention des élus de mon district 
lors de notre rencontre annuelle. Ces rappels nombreux, j’en suis conscient ne sont que le reflet d’une 
profonde conviction : celle qui me conforte dans mon idée que l' "Alleingang" en matière de gestion de 
projets publics, n’est plus possible à l’heure actuelle. Notre belle région est confrontée à un développe-
ment certes réjouissant mais extrêmement rapide. Cette situation oblige les porteurs de projets à re-
doubler d’attention sur les effets collatéraux que ces derniers impliquent. A mon sens, cette analyse ne 
peut se faire que de manière concertée, et ce avec tous les partenaires impliqués dans les processus. 

A ce titre, notre association doit pouvoir au mieux être associée au pire être consultée dans le développe-
ment de tout projet d’importance régionale. Notre expertise, doublée d’un réseau efficient et de compé-
tences reconnues, ne peut qu’apporter une plus-value indéniable à la maturation de tout type de projet. 
Notre vocation d’accompagnateur prend toute sa signification et doit permettre, comme notre mission 
l’affirme, d’assurer un développement régional harmonieux et durable.

Notre force réside aussi dans la confrontation des idées toujours suivie de la mise en perspective que 
nous pouvons ou souhaitons en faire.
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Nos domaines d’activités stratégiques couvrent à eux seuls une très grande partie des effets collatéraux 
que déploient les projets qui vous sont présentés. Développement régional, mobilité, aménagement du 
territoire : what else ?

Notre équipe performante et engagée pour le développement de notre Broye est là pour vous soutenir 
et vous accompagner. Ne vous en privez surtout pas !

Loin de moi l’idée de vouloir jouer au « donneur de leçon » et encore moins de vouloir porter un jugement 
sur le bien-fondé de vos décisions.  

Mais pour l’Amour du Ciel, ne mettez pas notre communauté devant le fait accompli et invitez-nous à 
vous accompagner sur les chemins, parfois tortueux, qui nous permettront de développer notre Broye 
à l’image de celle que nous souhaitons transmettre aux générations futures.

C’est dans cet état d’esprit positif et conquérant que je vous invite à poursuivre notre Assemblée.

5 Rapport d’activité 2023

Mme Losey et M. Conus commentent le rapport d'activité avec une vidéo et relèvent les points suivants :

1ère rencontre du Mapping Agrofood Broye (MAB) sur le site d’AgriCo à Saint Aubin
Le MAB vise à mettre en avant les acteurs de l'agroalimentaire de la région. Nous avons rassemblé ces 
acteurs pour discuter de leurs intérêts communs dans cet écosystème. Le moment de réseautage a été 
très apprécié et les membres du mapping souhaitent développer des synergies et concrétiser un projet 
commun, notamment avec l'assiette broyarde prévue cette année.

Visite de l'entreprise Spontis SA à Avenches
C'était la première visite d'un de nos Membres Privés, à laquelle tous les autres Membres Privés étaient 
invités. Ils ont découvert les activités et les locaux d'une société spécialisée dans l'achat et la logistique 
pour les entreprises de l'énergie, suivis d'un apéritif de réseautage. Ces visites seront organisées deux 
fois par an à partir de 2024 pour présenter la diversité économique de la région afin d'encourager les 
échanges et les collaborations entre nos membres.

Action Pick-e-Bike
Cette initiative vise à mettre en place un réseau de vélos électriques en libre-service pour offrir une alter-
native à la voiture. Des stands ont été installés pour promouvoir ce projet, notamment lors de la première 
édition du Slow Up Broye et dans divers marchés.

Visite du Conseil d’État vaudois
En août, le Conseil d'État vaudois s'est rendu à Payerne avec 300 invités. Des vidéos ont présenté les 
richesses locales, suivies de tables rondes sur le développement de la base aérienne, du secteur agroali-
mentaire et des facteurs clés de développement économique. Cette journée a été une excellente occasion 
de valoriser notre région.

Plan directeur régional de la Broye fribourgeoise (PDR)
En 2023, nous avons consacré beaucoup de temps à finaliser le PDR. Une séance d'information publique à 
Cugy a lancé la consultation, ouverte du 19 août au 19 novembre. Nous avons examiné les remarques de 
trois organismes, huit communes et trois entreprises avant de finaliser le dossier, approuvé par l'Assem-
blée extraordinaire d'Ascobroye en début d'année et actuellement en attente d'approbation finale par le 
canton.

L’Apéritif Économique Broyard
L'apéritif économique broyard, un événement automnal incontournable que nous organisons en parte-
nariat avec la Vaudoise Assurances, la Banque Cantonale de Fribourg et la Broye Hebdo, a réuni 300 
convives. M. Sergei Aschwanden, Directeur de l’Association touristique de la Porte des Alpes, est inter-
venu sur le thème du tourisme quatre saisons. L'apéritif a favorisé un réseautage riche et des échanges 
chaleureux.

Comptoir broyard
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La COREB a été très active au Comptoir Broyard en novembre 2023. Elle a offert un espace sur son stand 
à 13 partenaires pour présenter leurs services, organisé des apéritifs de réseautage et accueillir les Con-
seils d'Etat vaudois et fribourgeois. La population locale a également participé à des activités sur l'identité 
régionale. Des discussions sur l'intercantonalité et les atouts régionaux ont eu lieu lors d'événements 
tels que la soirée des communes et des émissions télévisées. Un marché des producteurs locaux a été 
organisé et a permis à 10 acteurs du Mapping Agrofood Broye d’être plus visible et de présenter leurs 
produits

Journée découverte des métiers
La troisième édition de la Journée découverte des métiers a été organisée en marge du Comptoir Bro-
yard en collaboration avec FormaBroye, une association visant à créer une passerelle entre le monde 
scolaire et le monde professionnel. Cette manifestation a remporté un franc succès, avec la présentation 
de 35 métiers par les entreprises formatrices et les communes de la région, devant de nombreux jeunes 
intéressés.

Conférence thématique
Lors d'une conférence sur le recrutement et la fidélisation du personnel le 5 décembre 2023, quatre pro-
fessionnels locaux dont un Syndic, ont partagé leurs expériences. Une table ronde a ensuite approfondi 
le sujet avec l'animation de Mme Delphine Francey, journaliste régionale de La Liberté, et les questions 
du public.

Quelques chiffres clés en pages 40 et 46 du rapport d'activité, sont relevés concernant swiss 
aeropole SA et la COREB. 

M. Piccard souligne que l'année 2023 a été très fructueuse et que la nouvelle organisation de la COREB 
par les quatre DAS fonctionne très bien, ce qui est une très grande satisfaction.

Le rapport d'activité 2023 est adopté à l'unanimité.

6 Comptes 2023: présentation,  rapport de l’organe de révision et adoption

Les comptes 2023 de la COREB sont présentés par M. Conus.

Le budget prévoyait un déficit de CHF 111'000.-, mais il s'est réellement élevé à CHF 58'000.-.

La perte moins élevée s'explique principalement par des charges de personnel moins élevées en début 
d'année en raison d'un sous-effectif. Pour les autres postes de charges, les budgets ont été respectés, ce 
qui est positif car cela indique que les actions planifiées ont été réalisées.

Les comptes de la COREB sont sains, avec un capital au 1er janvier 2024 d'environ CHF 334'000.- et des 
provisions de CHF 481'000.-, se qui permettra de laisser le plus longtemps possible la cotisation des 
communes à CHF 8.50/hab. pour les années à venir, en puisant dans les réserves en cas de besoin.

Rapport de l'organe de révision
La comptabilité et les comptes annuels ont été soumis à la fiduciaire Fiduconseils SA et selon leur appré-
ciation, ils sont conformes à la loi suisse et aux statuts. L'extrait ci-dessous l'atteste.
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Les comptes 2023 sont acceptés à l’unanimité.

7 Actions 2024 - État des lieux

Les deux secrétaires régionaux, Mme Losey et M. Conus, présentent les actions 2024 en cours et à venir, 
sur la base des 4 DAS définis de la COREB.

Développement économique :
La continuation des conférences thématiques qui sont ouvertes à toutes les communes et aux mem-
bres privés se poursuit. En début d'année, Mme Céline Renaud a animé la première conférence de l'an-
née sur "L'art de parler en public". La deuxième conférence est prévue pour le 25 juin 2024 et portera 
sur "La hausse démographique : quel impact sur l'économie régionale". En automne, une dernière 
conférence abordera le thème de "La durabilité".
Les visites d'entreprises privés de la COREB, au début d'année, c'est l'entreprise Model Emballages 
SA à Moudon qui nous a accueilli et la 2ème, en automne, sera l'entreprise Volery Frères SA à Aumont.
La continuité du projet Mapping Agrofood Broye (MAB) et des autres initiatives dans le domaine de 
l’agroalimentaire se poursuit, notamment avec la création d'une "Assiette Broyarde" qui sera présen-
tée en 2025. Cette assiette réunira des produits principalement issus des producteurs broyards et sera 
élaborée par un chef de notre région.
La visibilité de nos Membres Privés est accrue par une capsule vidéo qui est mis en ligne sur LinkedIn 
de façon hebdomadaire. Une vingtaine ont déjà fait valoir leur intéret, ce qui nous enchante. Un nouvel 
événement sera mis en place, "Pitch ma boîte" qui sera organisé en automne prochain, en partenariat 
avec l'Agence Audace et dont vous recevrez prochainement plus d'information.
La Matinale des entrepreneurs a eu lieu le 7 mai à Avenches, en collaboration avec le Centre Patronal, 
dans le but d'aider de futurs entrepreneurs à créer leur entreprise.
L'organisation du "P'tit déjeuner" PME et start-up aura lieu à Moudon le 7 juin prochain et les inscrip-
tions sont déjà ouvertes.
L’Apéritif économique broyard que nous organisons le 3 octobre à Payerne, en partenariat avec la 
Vaudoise Assurances, la Banque Cantonale de Fribourg et la Broye Hebdo.

Mobilité :
L'action mobilité de cette année, en juin, en collaboration avec BMH et avec le soutien de divers 
partenaires (CFF, TPF, Pick-e-Bike), lance le défi "Un Mois Sans Ma Voiture". Les inscriptions ont été un 
véritable succès avec plus de 80 inscrits pour 40 places disponibles. Le but recherché est de contribuer 
à un avenir plus durable. Les participants répondront à une série de questions afin de tirer des en-
seignements en vue de futures actions.
"La saison 2" de la location de vélos Pick-e-Bike est lancée, avec une trentaine de vélos disponibles 
dans une dizaine de communes, dont 4 vélos au GYB. Plusieurs entreprises ont également manifesté 
leur intérêt. Nous rappelons que les communes qui ne participent pas encore peuvent toujours se 
joindre au programme. La COREB se tient à disposition pour fournir de plus amples informations.
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Réseau ferroviaire : nous maintenons des contacts réguliers avec la Direction suisse romande des 
CFF pour poursuivre les travaux de modernisation et de développement en cours. Nous collaborons 
également avec CFF Cargo pour le transport de marchandises.
Les horaires 2025 : un gros travail a été effectué par SMo des deux cantons en collaboration avec 
les prestataires de transports publics pour obtenir les meilleurs horaires possibles. La Broye s'en sort 
bien. Nous encourageons toutes les communes à bien étudier ces horaires et à relayer l'information 
de la consultation auprès des citoyens, afin de montrer l'intérêt de la Broye pour le développement 
de l'offre en transports publics.
Une cartographie de la mobilité : pour communiquer sur l'offre disponible, une carte montrant les 
améliorations des dernières années, avec les arrêts de transports publics et les emplacements B+R et 
P+R sera réalisée en collaboration avec CartoBROYE.

Aménagement du territoire : 
Après avoir terminé le PDR de la Broye fribourgeoise, nous concentrons nos efforts sur celui de la Broye 
vaudoise. Ce dernier présente des défis supplémentaires en raison d'une surcapacité des zones indus-
trielles, pouvant entraver certains projets. Pour résoudre cela, nous avons actualisé la base de don-
nées des parcelles industrielles et renforcé la gestion des zones à risque. Une consultation publique 
est prévue à partir du 26 août et le PDR doit être validé par les 31 communes avant d'être soumis 
au canton pour approbation. Parallèlement, nous avons établi les organes de gestion pour nos sites 
stratégiques à Avenches et Payerne. Nous réfléchissons à ceux pour les sites d'importance régionale.

Projets transversaux :
Mme Losey et M. Conus ont débuté les visites des communes en mars, afin d'expliquer le travail de la 
COREB et également lors de la Journée des communes du district Broye-Vully organisée à Dompierre. 
À ce jour, nous sommes intervenus auprès de 11 communes, que ce soit au niveau de l'exécutif ou du 
législatif. Nous avons apprécié les échanges et la proximité avec les élus, ce qui nous permet d'être 
davantage attentifs à leurs préoccupations. Les communes qui souhaitent une présentation peuvent 
en faire la demande auprès du bureau de la COREB.
La COREB est toujours autant active dans les démarches de lobbyisme dans la perspective de l’arrivé 
des F35, que ce soit pour atténuer l’impact sur la courbe de bruit ou pour rééquilibrer le ratio nuisances 
sonores/emplois.
La 4ème édition de la "Journée découverte des métiers" se tiendra le 28 septembre à la halle des 
Fêtes de Payerne. La préparation de cet événement est en cours et 28 entreprises sont déjà pré-in-
scrites, ce qui témoigne de l'enthousiasme et de l'attente suscités par cette manifestation, tant du côté 
des entreprises formatrices que des jeunes en quête d’un avenir professionnel.

Mme Losey conclut cet état des lieux, en montrant tous les partenaires qui gravitent autour des 4 do-
maines d'activité représentés. Cela montre également que la COREB, à elle seule, ne peut rien accomplir, 
mais qu'elle s'inscrit dans un réseau de partenariats et de collaborations dont les 49 communes forment 
le cœur. Ensemble, nous contribuons à un développement régional durable et harmonieux.

8 Membres Privés : adhésions & démissions

9 admissions sont acceptés à l'unanimité : 

KIS Communication, à Corcelles-près-Payerne
StefaCo Sàrl, à St-Aubin
Centre de Formation des Carrossiers Vaudois, à Moudon
Farmwood SA, à Payerne
Calo SA, à Payerne
NG Consulting Sàrl, à Mur/FR
Mon Eco Pote, à Autavaux
OneCut.ch, à Lovatens
SDDS (Swiss Domotique), à Salavaux

4 membres ont fait part de leur démission :

Jessica Renevey, à Fétigny
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GeMa, Gestion & Mandat - Giroud Norbert, à Estavayer-le-Lac
Ingolds Fils SA, à Moudon
SolarPassion Sàrl, à Ropraz

9 Propositions individuelles et divers

M. Kilchoer rappelle que M. Piccard va prendre sa retraite à la fin septembre après 13 ans en tant que
Préfet de la Broye-Vully. Par conséquent, il ne sera plus Président de la COREB. Il décrit le brillant parcours
de M. Piccard, mettant en avant ses grandes qualités et exprimant la joie qu'il a eue à travailler avec lui
pendant 8 ans. Toute la salle fait une ovation à M. Piccard, qui remercie avec émotion M. Kilchoer et toute
l'assemblée.

La parole n’étant plus demandée, la partie statutaire est donc terminée. L’assemblée est levée à 20h50.

En deuxième partie d'assemblée, la parole est donnée à M. Alain Raymond, Directeur du Groupe Mino-
teries SA à Granges-près-Marnand, qui présente son entreprise sur le thème suivant: "Innovation et tra-
dition".

Le Président clôt l'assemblée en remerciant M. Raymond pour sa présentation, tous les participants à 
ladite assemblée ainsi que la Commune de Valbroye pour son accueil. Il invite l’assistance à partager 
l’apéritif qui est offert par la COREB et souhaite encore une excellente fin de soirée à l'ensemble de 
l'assemblée.

Pour l'Assemblée générale de la COREB, Michel Marguet

Au nom de l'Assemblée générale de la COREB

Président : Olivier Piccard

Secrétaire régional : Lionel Conus
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